



- ✓ Öffentliche Gemeindeversammlung 2022
- ✓ Schneeräumung – So räumen Sie richtig!
- ✓ Sammelsystem „Gelber Sack“ - Änderungen



Nr.: 15/2022

Amtliche Mitteilung!

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger!

Ich erlaube mir, Sie zur alljährlich stattfindenden

***öffentlichen Gemeindeversammlung***

am

**Donnerstag, den 24. November 2022 um 19.00 Uhr  
im Saal des *Hotel „Vötterl“***

ganz herzlich einzuladen.

Im Zuge dieser Veranstaltung werde ich über die wichtigsten Angelegenheiten berichten, mit denen sich die *Gemeinde Großmain* in den Jahren 2020, 2021 und 2022 beschäftigt hat und mit denen sie sich in nächster Zukunft befassen wird.

Im Anschluss an diesen Bericht wird den Gemeindemitgliedern die Gelegenheit zur Stellungnahme gegeben.

**Nützen Sie diese Gelegenheit und informieren Sie sich!!!**

**Schneeräumung - So räumen Sie richtig!:**

Schnee kann unseren Ort in eine zauberhafte Winterlandschaft verwandeln. Zu viel der weißen Pracht kann auf unseren Straßen, Geh- und Radwegen jedoch mühsam und auch gefährlich werden.

Für die Sicherheit auf den Gemeindestraßen und zum Teil Radwegen entlang der Großmainer Landesstraße ist unser Bauhof rund um die Uhr für uns im Einsatz.

Aber nicht nur die Gemeinde ist gefordert. Auch Sie als Eigentümer/Eigentümerinnen von Liegenschaften oder HausverwalterInnen müssen laut Straßenverkehrsordnung in der Zeit von **06:00 Uhr bis 22:00 Uhr** den Gehsteig entlang der Liegenschaftsgrenze innerhalb des Ortsgebietes räumen (lassen) und bei Glätte auch streuen.

Gehsteiglose Straßen im Ortsgebiet müssen entlang der Grundgrenze auf einen Meter Breite geräumt und bestreut werden. Eigentümer/Eigentümerinnen von unverbauten, land- und forstwirtschaftlich genutzten Flächen sind von dieser Pflicht ausgenommen.

Bei der Räumung privater Parkplätze, Wege und Straßen darf der Schnee **nicht auf die Gemeindestraße „entsorgt“** werden.

Ich ersuche um Beachtung der Informationen, da es in Zusammenhang mit Überschneidungen zu Haftungsfragen kommen kann.

**Bitte wenden !!!    ===>>>**

## **Sammelsystem „Gelber Sack“ – Änderungen ab 2023:**

Ab 01. Jänner 2023 gibt es Änderungen im Bereich der Sammlung im „*Gelben Sack*“:  
Im „*Gelben Sack*“ werden künftig alle Kunststoff- und Metallverpackungen, wie z.B.:

- ♦ Plastikflaschen
- ♦ Joghurt- und andere Becher
- ♦ Folien
- ♦ Verpackungen aus Metall und Aluminium
- ♦ Getränkekartons
- ♦ Schalen und Trays für Obst und Gemüse
- ♦ Verpackungen von Schnittkäse oder Wurst

gesammelt.

### **Der Intervall für die Abholung der „*Gelben Säcke*“ verkürzt sich auf alle 4 Wochen!**

Dieser Intervall ist bereits im „*Abfallwirtschaftsplan 2023*“ berücksichtigt, welcher wie gewohnt, kurz vor Weihnachten an alle Haushalte ergehen wird.

### **Warum soll ich Verpackungen überhaupt sammeln?**

Aus den alten Verpackungen werden neue Verpackungen oder anderer Produkte wie z.B. *Fleece-Pullover* oder auch *Rohre, Kanister* oder *Baufolien* hergestellt. Plastikverpackungen gehen also nicht „verloren“, sondern treten recycelt einen neuen Verpackungskreislauf an.

Das Recycling von Verpackungen aus Aluminium und Weißblech zahlt sich ebenfalls aus. Es hält wertvolle Stoffe im Kreislauf und ist auch in der Herstellung klimaschonend. Das ist ein wichtiger Beitrag zum Umweltschutz, weil so Ressourcen geschont und weniger neu hergestellt werden muss.

### **Was passiert mit den gesammelten Kunststoff- und Metallverpackungen?**

Die Verpackungen werden zu Sortieranlagen transportiert und nach Materialien getrennt. Denn Getränkekartons (wie z.B. *Milchpackerl*), *Getränkeflaschen, Folien, Joghurtbecher, Getränkedosen* und *Konservendosen* bestehen aus unterschiedlichen Kunststoffen oder Metallen.

Die Sortieranlage erkennt die unterschiedlichen Materialarten und kann sie auf Grund von technischen Neuerungen nun besser voneinander trennen. Das Ergebnis ist, dass der gesammelte Verpackungsabfall wieder recycelt werden kann.

### **Warum werden Kunststoff- und Metallverpackungen gemeinsam gesammelt?**

Die Verpackungen sind inzwischen einfacher zu recyceln. Die Sortieranlagen wurden weiterentwickelt und können nun besser aussortieren. Dadurch können jetzt wesentlich mehr Verpackungen recycelt werden.

Die Container für die Sammlung der Mischmetallverpackungen am Recyclinghof müssen abgezogen werden. Sie können diese mitsamt den Kunststoffverpackungen im „*Gelben Sack*“ entsorgen!

Einen schönen und unfallfreien Winter wünscht Ihnen

Ihr Bürgermeister:

**ÖkR. Sebastian Schönbuchner, e.h.**